

EL ESCUDO DE GRANOLLERS

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Suscricion pago adelantado 2 reales al mes. Número suelto 10 céntimos. REDACCION Y ADMINISTRACION: Calle de Corró, 19.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

No se devuelven los originales.

Reclamaciones á los ferrocarriles

FORCADA Y C.A

Detrás Palacio, 11, principal.--Barcelona.

Llamamos la atención de nuestros lectores respecto al suelto preferente de gacetilla refiriéndose á dicha casa.

A NUESTROS SUSCRIPTORES

Deseosos de corresponder al favor que han dispensado á nuestra publicación, hemos decidido aumentar el tamaño de este periódico, á costa de muchos sacrificios, atendiendo así, las muchas indicaciones que hemos recibido de algunos amigos.

Al propio tiempo dedicamos ya desde este número una sección para los *Trapos sucios* en donde expondremos á la pública vergüenza, todos los chanchullos, irregularidades y transgresiones legales que se nos denuncien tanto de esta villa como de cualquiera población de este partido judicial.

Desde hoy cambia el aspecto de El Escudo de Granollers. No defenderemos partido polí-

tico determinado, ni atacaremos, pero conste que estaremos á la defensiva para rechazar cualquiera agresión, venga de donde venga. Enemigos de descender al terreno de la vida privada tenemos el firme propósito de no acudir á él, pero, si se nos provoca y se nos desafia, acudiremos donde se nos llame y nos defenderemos con las mismas armas con que se nos ataque: y conste que las tenemos de varias clases, con municiones bastantes para hacer fuego más de un año.

La REDACCIÓN.

Embusteros y farsantes.

Nada es tan despreciable para la sociedad como los embusteros y farsantes. Ellos son los que con el pretexto de sacrificarse por el bien del pueblo que les vió nacer, no hacen más que buscar el modo de vi vir holgadamente, empuñando las riendas del poder, en perjuicio de los que respetan y acatan las leyes, contribuyendo cual les corresponde á las cargas del Estado: son los que demuestran interés grande en beneficio de los demás, y solo buscan el suyo propio: son los que pretenden pasar plaza de hombres de buen corazon y protectores de sus semejantes y en su pecho se encierra solo la maldad y la m da fé.

Repugnancia y asco causa ver una población administrada por esa gente, que solo aspira al negocio particular sin importarle un pepino lo demás que les rodea.

La Administracion de los pueblos que debiera ser limpia como el Sol, resulta un foco de infección por la inmundicia que contiene, entregada á manos de embusteros y farsantes. Siempre les vereis fingiendo amistad y buen deseo, engañando á las gentes honradas con sus promesas de justicia y equidad; pero al mismo tiempo clavan el puñal por la espalda hiriendo sin compasion si lo creen útil á su provecho particular.

En su ciega carrera y loco frenesí, no hay valle ni obstáculo que se oponga á su paso, que pueda resistirles, puesto que, para alcanzar su objeto, no reparan en medios. Tan pronto les vereis insultando y ofendiendo á quien les estorba, como lamiendo los piés á ese mismo á quien han insultado y ofendido, si le consideran necesario á sus planes y propósitos, puesto que, son capaces de todas las bajezas y humillaciones imaginables.

Cuando alguna persona figura á su lado no hay términos bastantes en el Diccionario para alabarla y ensalzarla; pero cuando aquella persona les conoce á fondo y de ellos se separa por la repugnancia que le causan, se vuelve la oracion por pasiva y para vilipendiarla y escarnecerla se valen de todos los medios reprobables y le calumnian é injurian sin piedad por el solo delito de no querer formar parte de su pandilla.

La principal cuestión es para ellos el medro personal, sea como sea la forma. Fingen que se sacrifican por el pueblo llevando la carga de su gobierno y demuestran repetidas veces vehementes deseos de abandonarlo, pero cuando llega el caso de quererles descargar de tan pesado y rudo trabajo, segun sus deseos, entonces, cual ma-

nada de lobos hambrientos, se revuelven enseñando sus dientes con las garras clavadas en víctima y desafiando á los que quieren arrebatarles la presa. Pero á pesar de ello, han de soltarla, aunque sea dejando los dientes clavados en ella, pues vendrá el dia en que el pueblo organizado en somaten, ha de darles la gran batida y no les quedará otro recurso que huir con el rabo entre piernas, si sus perseguidores no los siguen hasta darles alcance y encerrarlos en la jaula de algun Parque Zoológico.

Χ.

TEMPESTAD

Sentimental y melíflua viene La Discusión en su artículo de fondo insertado en el número del domingo último, y el que la desconociera creería de buena fé que se le ha muerto algún individuo de la familia; tan grandes son sus lamentos en vista de los nubarrones que dice se cruzan en su horizonte, que conduele el alma su pena y dolor, más no hay que fiarse de ella, pues lo que siente nuestro colega no es tristeza, sino la ira que le produce el tener que dejar el comedero.

Efectivamente; los amigos de La Discusión se encontraban comiendo á dos carrillos, muy bien sentados y con toda comodidad, pero al descubierto y sin techo que les cobijara. De repente negros nubarrones se ciernen sobre sus cabezas, se oye el estampido de algún trueno y el rayo cruza el horizonte en todas direcciones. El espanto entre los comensales fué grande y el pánico se apoderó de ellos hasta el extremo que se disponían á dejar la cuchara que empuñaban en su diestra con la misma arrogancia que el Cid la espada: pero de pronto el presidente de ellos que es hombre prevenido les dice non fugite, (no fugiu), y de debajo la mesa saca su paraguas bajo cuyas bóvedas se cobijaron todos los comilones. La tempestad amainó por un momento y en el semblante de todos se reflejó la alegría, que por cierto fué momentánea, pues una exhalación eléctrica, seguída de un estampido tremendo, vino á caer encima del paraguas que sostenía el presidente, destrozando por completo la mesa (comedero) y el paraguas y dejando mal herido al que lo tenía en sus manos. La desbandada fué general y ninguno sabía donde esconderse ni en donde dar con su cuerpo por miedo á caer sobre espinos, hasta que cansados y rendidos por la fatiga de correr de un lado para otro, cayeron tendidos sobre el suelo, pero sin soltar la cuchara de la mano. Tal era su afición á la olla! Sin embargo el encargado de recogerlos, pudo convencerles con buenas razones que les convenía soltar aquel objeto, y así lo hicieron.

¡Que esperan tranquilos de conciencia la tempestad! ¡Ay que risa! Si no que lo digan los viajes contínuos á Barcelona de la mayoría de aquellos *presupuestivoros*, en busca de paraguas fuerte y seguro que les pusiera á salvo de toda tormenta. Que lo díga la prisa conque la

Alianza popular, procura levantar un cobertizo para guarecerse de las tempestades. Pero todo resulta inútil y ni han de encontrar el para guas que buscan, ni con la prisa que llevan han de poder construir un cobertizo, pues no tienen materiales para ello.

La caja de los truenos se ha abierto ya, y no les queda más remedio á los discusioneros que liar el petate y marcharse, pues de otro modo, les echarán á cajas destempladas.

El Jefe de ellos, que tantas veces había dicho que en cuanto una nube surcara por el espacio, dejaría la mesa, es el que más resistencia pone hoy en hacerlo. ¡Es tan dulce y sabrosa la olla municipal! Pero quien á hierro mata á hierro muere, y además, el público esta cansado de compadrazgos y pide á voz en grito el cambio de decoración.

Nino.

ANYORANSA

Lluny d' aquí y al detrás d' aqueixas serras alla hont s' hi ajeu lo sol cada vesprada, hi ha una terra qu' estimo ab tan deliri com estima 'l Romeu la terra Santa.

Allí 's fixan mos ulls quan naix lo día, allí quan cau la nit ma vista 's clava y no vejent res mos qu' aqueixas serras ¡l' anyorament, l' anyorament me matal

¡L' anyorament!... ¡Ditxosos los que ignoran lo qu' es morí en la terra d' anyoransal... ¡Felís aquell que no ha perdut de vista lo campanar de sa nativa patria.

Jo 'm recordo de tot de nit y día y al mirarme la lluna enamorada com plateja las onas bullidoras, d' alegría somrich, y penso en casa.

Sí, ab la casa payral, hont tot respira amor y gratitut, fé y confiansa; hont recordo las horas d'alegría y 'ls infantivols plahers de ma infancia.

Allí al recó del foch arrupideta, l' avia 'm distreya, tot contant rondallas y al meu costat la mare me cosía los trajos mes bonichs per las diadas.

Y 'I meu pare llegint, puig plé de penas sa distracció en los llibres ne buscaba, tenía á los seus peus ma germaneta com si fos l' ángel bó que 'ns contemplava.

Allí alguns anys aprés quan ja fet home los mes pobres cantars jo n' ensejava, com ensejen las tendras aurenetas ans de surtí del niu llurs cants d' l' ánima.

Pepito de la Catedral.

TRAPOS SUCIOS

¿Es cierto que el concejal D. José Tardá al edificar en la calle de Santa Apolonia de esta villa, una pequeña casa, no se sujetó á la línea oficial del plano de ensanche aprobado por la Superioridad?

A pesar de que el Ayuntamiento de esta villa lleva tres meses de recaudación de consumos por medio de la Administración municipal, no hemos podido ver ningún dato ni noticia del resultado de dicha recaudación.

En poblaciones como Barcelona, Sabadell, Mataró, Badalona, etc., donde los consumos se recaudan por Administración, el Ayuntamiento facilita nota á la prensa de la recaudación diaria para que todos sus administrados tengan noticia de ella, pero en Granollers no se hace así porque... porque no.

Creemos sin embargo que piensan dar una sorpresa al público, publicando la recaudación obtenida en el semestre la cual ha de ser muy importante, pues según las noticias extra-oficiales que tenemos son muchas las pesetas que se han recaudado, y por lo tanto si desde el fielato á la Depositaría municipal, no se pierde ninguna cantidad, como así lo creemos, el total ingresado por consumos en el Ayuntamiento ascenderá á más de 40 mil pesetas.

Ya lo veremos.

Sr. D. Felipe Parera, ¿por dónde anda la brigada municipal? Hacemos esta pregunta porque á sus indivíduos, que hacen lo que se les manda, no se les vé por ninguna parte, ni tampoco se observa ninguna mejora en esta villa. ¿Es que están ocupados en obras particulares como las de la calle de las Banyas?

Como se aproximan las elecciones podría suceder que así fuera, pero nosotros no lo creemos.

¡Ay Miguel! No te canses esperando detrás de la puerta de tu casa á las diez de la noche á que pase cierta persona para catequizarla y buscar la amistad de su familia, pues todos te conocen y saben que eres de la escuela de tu tío, que para conseguir su objeto no repara en humillaciones.

Las gentes como vosotros no pueden alternar con personas que tienen por norma la buena fe.

T conech máscara!

El primer teniente de Alcalde D. Bartolomé Coma y Oller, acompañado de su hijo y de otros dos hombres, pasó hace pocos dias por las calles de esta villa conduciendo un rebaño de bueyes de veinte ó veinte y cinco, y como ya sabíamos que dicho Sr. Coma se dedicaba á la compra y venta de esta clase de ganado, se nos ocurre preguntar:

¿Está el Sr. Coma matriculado y paga la contribución industrial como tratante de ganado vacuno?

Tomamos asiento esperando la contestación.

Se nos ha dicho, sin que salgamos garantes de la noticia, que el ex-renta plats de ca'n Fidel, ha dado al fin con los ladrones que robaron cierta casa de la calle de la Aurora hace dos ó tres años.

Como las circunstancias de aquel robo fueron realmente extrañas, nos alegraremos de que resulte cierta la noticia, pues de este modo se sabrá de que medios se valieron sus autores, para llevarlo á cabo.

CRONICA

RECLAMACIONES Á LOS FERROCARRILES

Hace 9 meses que nuestro amigo D. Nicolás Solandanch empleado pericial del Cuerpo de aduanas, que ha servido algunos años en esta provincia, asociado al inteligente y activo Sr. Forcada, ha abierto en Barcelona calle Detrás-Palacio, 11, principal, unas Oficinas de reclamaciones á los ferrocarriles despues de haber obtenido no solo la aprobacion, sino ofrecido su apoyo moral, «El Fomento del trabajo nacional, Círculo de la Union Mercantil y Cámara de Comercio de Barcelona y las de Tarragona y Gerona.»

La casa gira bajo la razon Forcada y C. como las que estaban abiertas, y continuan, hace años en Madrid, Sevilla y Bilbao.

Su objeto, es asociar al comercio respecto á las tarifas más económicas—enseñarle las precauciones que deben tomarse tanto al facturar como al retirar las expediciones con objeto de que queden amparados sus intereses—revisar todas las cartas de porte atrasadas tanto extrangeras como nacionales resultando: que en la inmensa mayoría de las expediciones los remitentes ó consignatarios han pagado ó pagan portes demás. Se encarga de exigir de las compañías los portes pagados indebidamente sea cualquiera la fecha en que se pagaran, puesto que no hay prescripcion para ello segun sentencias obtenidas del Tribunal Supremo reclaman respecto á averias, pérdidas de bultos, sustracciones, retrasos etc., etc., obteniendo la reparación del daño sufrido.

Hemos seguido paso á paso el resultado de sus gestiones y hoy creemos ya de nuestro deber llamar seriamente la atencion de nuestros lectores aconsejándoles que consulten con dicha casa todo lo referente á transportes terrestres en la seguridad de que obtendrán buenos beneficios. Es árdua y dificil la legislacion respecto á este particular y ellos están perfectamente familiarizados con ella y poseen escritos de sentencias de los tribunales obtenidas en esa contínua lucha y de aquí que tengan sentados precedentes y su accion sea mas rapidísima que valiéndose de otros medios.

La casa Forcada revisa *gratis* todas las cartas de porte antiguo encargándose de reclamar las diferencias.

La casa Forcada, no cobra nada por el trabajo suyo más que de las cantidades que hacen devolver de las Compañías. Si nada devuelven, nada pagan.

Aconsejamos pues á nuestros abonados que busquen con avidez todas las cartas de porte que tengan y las remitan á dicha casa y se convencerán de que es una verdad cuanto decimos

Los que hagan facturaciones no podrán tener las cartas de portes por haberlas remitido á sus clientes pero surte los mismos efectos si han tomado nota de las mismas en un registro con tal que tenga la circunstancia del número del talon—su fecha—Procedencia—Destino—Mercancía, tal cual constaba en el talon—su peso—portes pagados—ó portes debidos.

La indi ada casa tiene en la actualidad un representante en esta ciudad en la fonda de Europa llamado D. Alejandro Alvarez, por lo

tanto á él pueden dirigirse tambien los interesados.

Representante en esta villa y su partido D. José M. Cabré Navarro—Prim, 15.

El jueves de la semana pasada, tuvimos el gusto de saludar en esta donde llegó en el tren de las tres de la tarde, el elocuente orador parlamentarío Diputado á Cortes por Tarragona, D. Juan Cañellas y Tomás.

Como su venida fué inesperada no se le hizo el recibímiento que se merece, pero durante su corta permanencia entre nosotros fué objeto de vivas muestras de deferencia y simpatía por todas las personas más distinguidas de esta villa.

En el tren de la línea del Norte que sale de ésta á las 5 y medía de la tarde regresó á Barcelona.

. 000

En el mercado celebrado últimamente en esta reinó muchisima animación por ser en gran número las personas que á él concurrieron.

Se verificaron importantes transacciones en ganado lanar y de cerda, y como de costumbre la volatería fué abundante.

0 050 0

Dícese que se halla enfermo de algún cuidado el Alcalde de esta villa Sr. Parera. De ser cierta la noticia, lo sentimos vivamente y le deseamos un pronto y total restablecimiento.

El Caballero de la triste figura ó sea el Quijote callejero á pesar de que dice que no toma parte á las ya célebres infelicidades de cierto periódico local, que por sus desgracias dicen no continuará la labor odiosa y detestable que en mal hora principió, á pesar decimos de que asegura este caballero ser ajeno á todo ello, á nosotros no nos la pega. Es uno de sus más decididos adalides.

«Arrojar la cara importa que el espejo no hay porqué».

Presentese como á buen Quijote, preparese de lo necesario y así veremos si derriba algún molino de viento, se entiende, como el célebre de la Mancha en la refriega.

€ 4% °

La Discusión antes de pasar, porque es descortés, nos ofrece su safreig por si queremos limpiarnos.

¡Dios nos libre! Habiendo servido ya para ellos nos quedaríamos hechos una lástima.

Nadie ignora que esta gente son unos leprosos, que á habido necesidad, así lo han comprendido, (aparentemente se entiende) de lavarse ellos mismos!

El aventajado sabio, listo y muchas otras cosas... majalón que en otros tiempos sirvió de zagal á los coches de Vich y que con perdón sea dicho vino de Valencia hecho un pordio-

sero, pues le salía la seba por la parte trasera, después de haber pasado buenos tiempos vuelve á pasarlos malos. Y no es que no se haya aprovechado el chico, pues que por donde pasó, dejó como D. Quan Tanoca, tristes recuerdos de él.

Si no fuese el aixís aixás me perece que cuando va á la capital se lo lleva y le paga todos los gastos, desde que salen de esta hasta que vuelven, lo que es por él ya no tiene fuerzas. ¡Ni una llauna de las 13.000 que desaparecíeron!

€ 000 °

La madrugada del pasado lunes salieron de esta villa á una gira campestre, numerosos amigos compañeros nuestros del «Centro Católico» de esta villa, con sus correspondientes caballerías, yendo á pasar un día en la pintoresca Ermita de la Virgen de la Sisa, término del Masnou.

Pasaron este feliz.

De regreso, al llegar por la noche varios jóvenes del mismo «Centro» fueron á recibirles á la carretera del Masnou, entrando juntos en ésta. Al ruido de los carruajes, pues eran en número considerable los excursionistas, atraídos por la curiosidad, salieron á la calle muchos de nuestros vecinos ávidos de contemplar aquella improvisada caravana.

Felicitamos de todas veras á los ginetes por la buena idea que tuvieron de entrar con sus correspondientes caballerías.

Al llegar á la Plaza de la Rectoría, punto de parada, fueron saludados por el Sr. Cura-Párroco y muchos otros indivíduos con acalorados vivas al «Cenfro Católico» y á los excursionistas.

En fin, que resultó una fiesta en todos conceptos divertidísima.

• %

Es particular. Después de la lluvia de días pasados, á pesar de que no es tiempo de setas, no obstante se hallan en abundancia.

Sabemos que muchas familias de ésta se conciertan y solazan en ir á buscarlas.

Tienen nuestros terrenos excelentes cualidades para las setas, pero desgraciadamente tenemos otras de otra especie que son muy ingratas y que muchas veces perjudican por lo venenosas

Alerta, con las setas que podrían indigestarse.

Las hay de varias clases, pero las peores son humanas.

<u>د څخې .</u>

Nuestras calles vuelven á estar completamente descuidadas.

Las últimas lluvias ó chubascos las convirtieron en arenal algunas, y en baches continuados otras.

Esa brigada que hace, que los que trasnochean puede ser queden sepultados en ellas para siempre.

Llamamos la atención á quien corresponda, á fla de que todo ello se corrija lo más pronto posible.

¿Será atendida nuestra queja?

Imp. de J. Bataller.—Granollers.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

GRAN SASTRERÍA

DE

PEDRO TRIAS

HAY ADEMÁS UN VARIADO SURTIDO DE CORBATAS, GORRAS Y UNA SECCIÓN ESPECIAL DE CAMISERÍA

17, SAN ROQUE, 17.-GRANOLLERS

TEJIDOS, CAMISERÍA Y CORBATERÍA

DE

PUJOL HERMANOS

GRAN SURTIDO EN BOTONADURAS Y ALFILERES DE CORBATAS, ÚLTIMA NOVEDAD

Plaza del Ganado (Granollers)

GRAN RELOJERIA

DE

ESTEBAN RODOREDA

SE HACEN TODA CLASE DE COMPOSTURAS EN DICHO RAMO

PLAZA DEL GANADO, NÚMERO 56, (FRENTE AL HOSTAL DEL GALL, CARRETERA)